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PETROBRAS VENDE TUDO PARA 
A 3R POTIGUAR S.A. E ENCERRA 
ATIVIDADES NA BACIA POTIGUAR

MADE IN RN
Jean Valério

Depois de abandonar o Rio Grande do Norte, ignorar 
os passivos sociais, ambientais e econômicos, a Petrobras, 
finalmente avançou numa transação que deverá ser be-
néfica para o nosso Estado. Eu acredito muito que vamos 
viver uma nova revolução energética e a exploração de 
petróleo e gás é muito estratégica para a nossa região.

A empresa de petróleo e gás começa 2022 embolsan-
do US$ 1,38 bilhão com a venda de ativos na nossa Ba-
cia Potiguar para a empresa 3R Potiguar S.A., subsidiária 
integral da 3R Petroleum (RRRP3). Foram negociadas 22 
concessões de campos de produção terrestre e de águas 
rasas, juntamente à sua infraestrutura de processamento, 
refino, logística, armazenamento, transporte e escoamen-
to de petróleo e gás natural no chamado Polo Potiguar. 

A Petrobras é uma estatal com participação privada e 
foco em resultados. Já há alguns anos havia abandonado 
o Rio Grande do Norte e outros ativos do Nordeste e até 
do sul do país para concentrar investimentos na explo-
ração em águas profundas, com destaque para a região 
do pré-sal. 

Isso não significa dizer que os ativos da bacia potiguar 
não são lucrativos. São sim e deverão ser ainda mais va-
lorizados com a saída da Petrobras. O problema é que a 
estatal passou muitos anos para sair de cima do muro 
e tomar essa decisão de vender tudo e entregar para a 
iniciativa privada.

Agora de fato a Petrobras se desfez de tudo e cessa 
todo e qualquer investimento em nosso Estado. Ignoran-
do inclusive as responsabilidades sociais e econômicas.

A produção média do Polo Potiguar em 2021 foi de 
20,6 mil barris de óleo por dia (bpd) e 58,1 mil m³/dia de 
gás natural. No auge de produção de barris de petróleo 
em terra a UNIDADE potiguar batia quase 80 mil barris 
dia. Junto com o Ceará, batíamos os 100 mil barris / dia. 
Ou seja, há potencial para crescer. Nas mãos da iniciativa 
privada, então, está expectativa é ainda maior.

TRANSAÇÃO 
O valor total da venda foi de US$ 1,38 bilhão, sendo US$ 
110 milhões pagos na assinatura do contrato de compra e 
venda. A Petrobras informa que a data e outros detalhes 
ainda serão divulgados ao mercado.  Segundo o acordo, 
US$ 1,04 bilhão serão pagos no fechamento da transação 
e US$ 235 milhões irão para os cofres da estatal na forma 
de quatro parcelas anuais de US$ 58,75 milhões, a partir 
de março de 2024. Os valores não consideram os ajustes 
devidos até o fechamento da transação, que está sujeito 
ao cumprimento de condições precedentes, tais como a 
aprovação pela Agência Nacional do Petróleo, Gás Natural 
e Biocombustíveis (ANP). 

INOVAÇÕES DO VAREJO MUNDIAL
Os eventos corporativos estão de volta. As tendências 
e inovações do varejo mundial, conhecidas em Nova 
Iorque no início de janeiro, serão apresentadas numa 
curadoria exclusiva aos empresários do Rio Grande do 
Norte. Tudo isso no evento PÓS NRF 2022, realizado pela 
FECOMERCIO em parceria com o LIDE RN – Grupo de 
Líderes Empresariais e o FÓRUM NGÓCIOS, com apoio 
do SENAC RN. O evento acontecerá no Hotel Escola 
Barreira Roxa, Via Costeira, no dia 4 de fevereiro, das 9 às 
12, com apresentação de Fred Alecrim, que esteve nos 
EUA participando da NRF e das visitas técnicas. O evento 
é destinado para associados e convidados do LIDE e da 
FECOMERCIO. Ao final, haverá um almoço de networking 
por adesão. Reservas com Laiz no telefone 84 98741 4539. 
A curadoria exclusiva agrega os principais aprendizados 
obtidos durante a NRF 2022. Será revisto o que aconteceu 
de mais importante em Nova Iorque com a visão de um 
dos profissionais mais experientes no tema, o especialista 
Fred Alecrim, que compartilhará insights e tendências 
da NRF e das visitas em lojas nos EUA com sugestões de 
adaptações para a realidade do mercado potiguar.

NOTAS DA REDAÇÃO

RESULTADOS ADIADOS

LEITOS

EMPREGO

VACINAÇÃO INFANTIL RESTITUIÇÃO IR 

REMO POTIGUAR 

A Secretaria Municipal de Saúde de Natal (SMS) informou que, devido a uma inter-
rupção no fornecimento de energia na Arena das Dunas, os resultados dos testes de 
covid-19 realizados na última sexta-feira (28) sofreram atrasos no processamento, o que 
gerou demora na inserção dos resultados no sistema. Quem ainda não recebeu o re-
sultado do teste, pode solicitá-lo através do email: resultadosms@gmail.com colocar 
no assunto “pendência resultado arena das dunas”, além de indicar o número de aten-
dimento, da chave e senha.

A taxa de ocupação de leitos críticos das unidades públicas de saúde no RN nesta 
segunda-feira, 31, é de 70,8%. Pacientes com Covid-19 internados em leitos clínicos e 
críticos somam 241. De acordo com a Secretaria de Saúde do Estado, a Região me-
tropolitana apresenta 71,3% dos leitos críticos ocupados, a região Oeste tem 73,3% e 
a Região Seridó tem 58,3%.

Números do Cadastro Geral de Emprega-
dos e Desempregados (CAGED) revelaram o 
crescimento de 2,7 milhões de empregos for-
mais no Brasil em 2021 e um recuo no salário 
dos trabalhadores. Em dezembro de 2021, o 
salário de admissão médio foi de R$ 1.793,47. 
Em dezembro de 2020, o pagamento mé-
dio era de R$ 1.909,19. A redução foi de 6,06%. 
Os números foram divulgados nesta segunda-
-feira pelo Ministério do Trabalho. O saldo de 2021 
é fruto de 20.699.802 admissões e de 17.969.205 
desligamentos de empregados com carteira.

O Ministério da Saúde confirmou 
o recebimento de mais 1,8 milhão 
de doses da vacina pediátrica con-
tra a Covid-19. O Brasil recebeu, 
nesta segunda-feira (31), o quarto 
lote de vacinas da Pfizer contra Co-
vid-19 para crianças de 5 a 11 anos 
Segundo o Ministério da Saúde, 
o Brasil ultrapassou no domingo 
(30) a marca dos 40 milhões de 
brasileiros vacinados com a dose 
de reforço contra a Covid-19.

Mais de 240 mil contribuintes recebem 
hoje o crédito bancário relativo ao lote re-
sidual de restituição do Imposto de Ren-
da Pessoa Física (IRPF) do mês de janeiro 
de 2022. O pagamento da restituição será 
feito diretamente na conta bancária infor-
mada na declaração de Imposto de Renda. 
Para consultar o lote residual, o contribuinte 
deve acessar a página da Receita na internet, 
clicar em Meu Imposto de Renda e, em segui-
da, em Consultar a Restituição. Se identificar 
alguma pendência na declaração, pode retifi-
cá-la, corrigindo as informações erradas.

A potiguar Ariete Fernandes, atle-
ta do Sport Clube de Natal, foi 
recentemente convocada para 
a seleção brasileira de remo Ju-
nior. A atleta de 17 anos segue 
para Porto Alegre no próximo 
dia 07 de fevereiro onde ficará 
concentrada no centro de trei-
namento da Ilha do Pavão com 
atletas de vários  clubes do país. 
Ariete é a única remadora da re-
gião nordeste convocada.

Divulgação
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A poucos meses das eleições 
que irão definir quem comanda-
rá o Governo do Rio Grande do 
Norte entre os anos de 2023 e 
2026, são intensas as conversas 
políticas de bastidores. Muitos 
dos diálogos estão acontecendo 
nas varandas de veraneio. O po-
lítico da vez alçado à condição de 
candidato a governador da opo-
sição é o presidente da Assem-
bleia Legislativa, deputado esta-
dual Ezequiel Ferreira de Souza 
(PSDB), que teve encontros im-
portantes em varandas de praia, 
entre eles com os dois ministros 
potiguares, Rogerio Marinho (PL) 
e Fábio Faria (PSD), além de pre-
feitos, lideranças e até do minis-
tro José Antônio Dias Tofolli, do 
Supremo Tribunal Federal (STF).

Com um projeto estadual bem 
estruturado, o deputado Ezequiel 
é visto como nome quase de 
consenso para liderar uma chapa 
de oposição e enfrentar a gover-
nadora Fátima Bezerra (PT) em 

outubro. O problema é o tempo 
que está cada vez mais escasso 
e alguns desafios que ele precisa 
transpor, sendo o principal deles o 
entendimento entre os ministros 
Fábio Faria e Rogério Marinho. 
Um dos dois teria que abrir mão e 
desistir da candidatura ao Senado, 
pois só há espaço para um candi-
dato. Ezequiel já começou as cos-
turas neste sentido. Além disso, 
o presidente da Assembleia quer 
agregar ao projeto os dois princi-
pais colégios eleitorais: Natal com 
o prefeito Álvaro Dias (PSDB) e 
Mossoró com o prefeito Allyson 
Bezerra (Solidariedade).

Há outras difíceis tarefas polí-
ticas a serem cumpridas pelo pre-
sidente da Assembleia. Uma delas 
é convencer o deputado federal 
Walter Alves (PMDB) e o ex-se-
nador Garibaldi Alves (PMDB) a 
desistirem de embarcar no proje-
to político da governadora Fátima 
Bezerra e fazer parte da articula-
ção de oposição. Ezequiel e Wal-

ter são grandes parceiros e talvez 
o primeiro consiga convencer os 
Alves de recuar do barco petista. 
Outro desafio de Ezequiel será 
entregar os cargos que têm no 
Governo do Estado e assumir 
publicamente um papel de opo-
sição ao Governo do qual até o 
momento se mostra aliado.

De todos os obstáculos, o 
maior deles será mesmo costurar 
o consenso entre Fábio e Rogé-
rio e fazer um dos dois desistir da 
candidatura. No fim de semana, 
alguns blogs chegaram a ventilar a 
desistência de Fábio Faria, o que 
foi logo desmentido de pronto 
pelo ministro, que chegou a clas-
sificar de fake News as notícias 
neste sentido. O eleitor potiguar 
acompanha o desenho do cenário 
político perguntando: Quem vai 
abrir mão e jogar a toalha, Rogé-
rio Marinho ou Fábio Faria? En-
quanto a resposta não vem, Fáti-
ma Bezerra caminha sozinha para 
tentar a reeleição.

Ezequiel é o nome da oposição para o 
Governo e costura acordo entre Fábio 
e Rogério ao Senado. Quem desistirá?
PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA ESTÁ SENDO CORTEJADO PARA SER O CANDIDATO DA OPOSIÇÃO E DISPUTAR 
O GOVERNO CONTRA FÁTIMA BEZERRA. EZEQUIEL SÓ PRECISA RESOLVER O IMPASSE DE QUEM SERÁ O SEU SENADOR 

 Foto: Marcelo Camargo/Agência Brasil  Foto: Rogério Vital/Novo 

 Foto: Rogério Vital/Novo 

Rogério Marinho trabalha forte para tornar sua candidatura irreversível Fábio Faria vive bom momento e também quer ser candidato ao Senado 

Ezequiel poderá ter apoio dos prefeitos de Natal e Mossoró
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As aulas da rede estadual de 
ensino, previstas para começar 
no próximo dia 7 de fevereiro 
foram adiadas. A decisão foi co-
municada pelo Governo do RN, 
por meio da Secretaria de Estado 
da Educação, da Cultura do Es-
porte e do Lazer do RN (SEEC-
-RN) nesta segunda-feira, 31. O 
adiamento da Jornada Pedagógica 
2022, também foi confirmado. 
A SEEC reordenará o calendário 
letivo 2022, em nova portaria que 
será publicada na próxima semana, 
com a definição das novas datas. 
O ano letivo nas escolas estaduais 
do Rio Grande do Norte terá iní-
cio em 14 de fevereiro de 2022 e 
a Jornada Pedagógica acontecerá 
de 7 a 11 de fevereiro deste ano. 
De acordo com a Secretaria de 
Educação do Estado, a decisão 
se justifica em virtude do núme-
ro de casos de adoecimentos dos 
servidores do Órgão Central, das 
Diretorias Regionais de Educa-
ção e Cultura e de Alimentação 
Escolar (DIREC e DRAE) e das 
escolas. Conforme levantamento 
realizado estão afastados do ser-
viço, atualmente, 131 servidores 
nas DIRECs, 19 servidores nas 
DRAEs e 2.737 servidores nas 
escolas das diversas circunscri-
ções regionais, com quadros de 
síndrome gripal ou de Covid-19.  
Diante do surto de Influenza e 
a presença da variante Ômicron, 
o cenário epidemiológico do Rio 
Grande do Norte foi discutido 
na última sexta-feira em reunião 
com representantes do Gabinete 
Civil, Comitê Científico e Secre-
taria Estadual de Educação.  O 
número elevado de servidores 
doentes, em especial nos setores 
de planejamento e preparação 
das atividades administrativas 
e pedagógicas, comprometeu a 
execução dessas atividades, im-
possibilitando seu início nas 

Início do ano letivo 
estadual é adiado no 
Rio Grande do Norte 

Câmara entrega 
Plano Diretor de 
Natal ao prefeito 

DECISÃO DO GOVERNO DO ESTADO DE ADIAR EM UMA SEMANA O 
INÍCIO DAS AULAS SE DEU EM FUNÇÃO DA QUANTIDADE DE SERVIDORES 
DOENTES. JORNADA PEDAGÓGICA 2022 TAMBÉM FOI ADIADA

NOVO TEXTO PASSARÁ POR REVISÃO E 
DEVE SER SANCIONADO EM ATÉ 15 DIAS 
PELO EXECUTIVO MUNICIPAL

Foto cedida

Foto Dayvissom Melo/Novo Notícias

Quase 3 mil servidores estão afastados do trabalho 

Secretário de Estado da Educação, Getúlio Marques

Paulinho Freire entrega plano ao prefeito Álvaro Dias

Em virtude da suspensão das aulas durante 
o período de greve dos professores, a Secreta-
ria Municipal de Educação de Natal, que ainda 
termina o ano letivo de 2021, precisou adiar o 
início das aulas para 2022. As matrículas para o 
ano letivo de 2022 dos alunos da Rede Municipal 

de Ensino de Natal irão acontecer de 15 a 22 de 
fevereiro pelo sistema online, já para efetivar a 
matrícula dos novos estudantes os pais ou res-
ponsáveis deverão se dirigir às respectivas uni-
dades de ensino no período de 14 a 18 de março. 
A previsão para o início das aulas é 24 de março.

ANO LETIVO DA REDE MUNICIPAL

datas anteriormente previstas.  
“Trata-se de uma medida neces-
sária para que tenhamos todas 
as equipes restabelecidas para o 
início do ano letivo. Com quase 3 
mil servidores afastados em razão 
da Covid-19 ou com sintomas 
gripais, até a realização da jornada 
pedagógica ficaria comprometida. 
Dia 14 de fevereiro iniciaremos 
um ano letivo com a certeza de 
sua importância para os cerca de 
220 mil estudantes que compõem 
a rede”, afirmou Getúlio Marques, 
secretário de Educação do RN. 
Para o Sindicato dos Trabalhado-
res em Educação Pública (SIN-
TE/RN), o surto provocado pela 
variante ômicron é motivo de mui-
ta preocupação da categoria que 

preza por preservar a saúde dos 
educadores, funcionários e alunos. 
“Acompanhamos aflitos o agra-
vamento do quadro da pandemia. 
Em Natal, muitas escolas da rede 
municipal vivenciam situações de 
surto da Covid-19, e mesmo as-
sim o prefeito Álvaro Dias não 
considerou os alertas do Sinte-
-RN sobre a necessidade de sus-
pender as aulas presenciais. Este 
debate também está sendo feito 
junto ao Governo do Estado e 
entendemos que o adiamento das 
aulas presenciais se coloca como 
medida de proteção às crianças, 
principalmente”, revelou Miguel 
Saluto, diretor de comunicação 
do Sinte-RN.

Após passar por votação e 
ser aprovado em primeira dis-
cussão na Câmara Municipal de 
Natal, o Plano Diretor da cidade 
foi entregue, nesta segunda-fei-
ra (31), ao prefeito Álvaro Dias 
(PDT) pelo presidente da Câma-
ra Municipal de Natal - CMN, o 
vereador Paulinho Freire (PDT). 

O projeto foi entregue ofi-
cialmente à Câmara no dia 29 
de setembro de 2021, quando 
o chefe do executivo municipal 
pediu votação em regime de ur-
gência. No entanto, o documen-
to só começou a ser votado em 
sessão extraordinária três meses 
depois, em 21 de dezembro. 

O Plano Diretor de Natal 
não passa por atualização há 15 
anos. De acordo com o Esta-
tuto das Cidades, o documento 
deve ser revisto a cada década e 
sua última revisão foi finalizada 
em 21 de junho de 2007. 

“Eu considero hoje um dia 
histórico pra cidade do Natal. 
Depois de 17 anos, nós esta-
mos aqui entregando ao pre-
feito o Plano Diretor, que foi 
votado e trabalhado na Câmara 
durante quase quatro meses”, 
disse Paulinho Freire, vereador 
que liderou os trabalhos para a 
consolidação do melhor docu-
mento que aliasse desenvolvi-
mento à preservação.  

Álvaro Dias disse que o 
novo Plano deve ser sanciona-
do em até duas semanas. “Nós 
vamos analisá-lo e eu espero 
em no máximo 15 dias estar 
sancionando o novo Plano Di-
retor de Natal. Eu espero que, 
pelo tempo que houve, pelas 
discussões que existiram, pelas 
assembleias realizadas, pelas 
conferências e pelas discussões, 

o plano está bem discutido, 
bem elaborado, bem democrá-
tico, bem votado e bem parti-
cipativo. O plano mais demo-
crático da história da cidade de 
Natal”, disse o prefeito. 

O presidente da Câmara 
afirma que o novo Plano vai 
contemplar tanto o desenvolvi-
mento da cidade quanto a pre-
servação. “A partir de agora, a 
Prefeitura deve fazer algumas re-
visões no texto entregue pra ver 
se existe algum erro e depois vai 
publicar e fica valendo o novo 
Plano Diretor de Natal”, disse. 

A partir do momento em 
que o prefeito sancionar o novo 
Plano Diretor, o documento 
passa a valer. O vereador infor-
mou ainda que nenhuma das 
263 emendas aprovadas e con-
solidadas no texto final deve ser 
vetada pelo executivo. “Mais de 
90% das emendas foram acor-
dadas entre a liderança da situ-
ação, da oposição e também a 
dos independentes. Então acre-
dito que não haverá nenhum 
veto e que o prefeito irá sancio-
nar na sua plenitude”, disse.  

Em caso de veto, o Plano 
volta para a Câmara, que apre-
cia o veto e manda o documen-
to de volta para o Executivo. 

“Vamos corrigir erros do 
plano anterior, permitindo o 
progresso e o desenvolvimento 
da cidade”, disse Álvaro Dias.  

O presidente Paulinho 
Freire considera que a entrega 
do novo Plano Diretor seja o 
maior ato da atual legislatura. 
“Havia uma espera e expecta-
tiva grande da população de 
Natal pra que esse plano fosse 
aprovado. É o grande marco 
dessa legislatura”, pontuou. 
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A Prefeitura de Natal publicou 
o decreto N.º 12.428, na manhã da 
terça-feira, 25, da semana passada, 
proibindo a realização de festas e 
de todos os eventos públicos ou 
privados, causando um verdadei-
ro alvoroço nos vários setores 
da economia potiguar ligados a 
shows, congressos, casamentos, 
formaturas, jogos esportivos e ou-
tros. As novas determinações não 
especificavam qual tipo de evento 
poderia ser realizado ou não, ge-
rando dúvidas e protestos. 

No mesmo dia, diante de toda 
polêmica e contestações, a Pre-
feitura voltou atrás e revisou o 
decreto, autorizando a realização 
de eventos desde que todos os 
protocolos sanitários fossem de-
vidamente cumpridos. O retroce-
der na decisão, porém, não estan-
cou a insegurança criada no setor 
de eventos sociais, um dos mais 
prejudicados com a pandemia. A 

Decretos da Prefeitura de Natal criam 
insegurança no setor de eventos sociais
EMPRESÁRIOS RECLAMAM DE NÃO SEREM OUVIDOS PELO MUNICÍPIO SOBRE DECISÕES RESTRITIVAS

Fotos cedida

Luciano Almeida empresário do setor de eventos sociais Marta Keule atua no setor de cerimonial e casamentos

GIRO PELO TWITER 

DANIELA FREIRE

...da jornalista Bela Megale: “Postura ativa de Janja, noiva de Lula, na 
campanha causa ruídos no entorno do petista”; 

...da jornalista Andréa Werner: “A pandemia escancarou a incompetên-
cia de tanto médico. Eu estou chocada com as histórias que chegam. 
Teve amiga minha sendo atendida por médico sem máscara, que dizia 
que não pegaria covid porque fazia ‘tratamento preventivo’”; 

...do jornalista Thomas Traumann: “Pesquisa Ipespe aponta que se 
Bolsonaro e Moro fossem para o segundo turno, ambos perderiam 
para os votos brancos e nulos”. 

DE OLHO
O presidente do Solidariedade 
no RN, deputado Kelps Lima, 
está sinalizando que deseja uma 
aliança com Carlos Eduardo Al-
ves para as próximas eleições. 
Em seu Twitter, há poucos dias, 
Kelps afirmou que apesar de o 
ex-prefeito ter “perdido credibi-
lidade com a oposição”, por ter 
tentado uma aliança com Fátima, 
ele espera que o ex-gestor da ca-
pital potiguar “entenda a armadi-
lha que caiu e venha para cá”. 

EXCLUSIVIDADE 
Em tempo, Kelps Lima confir-
mou à coluna que deverá se li-
cenciar do cargo de deputado na 
primeira semana de abril para 
cuidar exclusivamente de sua 
candidatura a deputado federal. 

PRAZO 
ENCERRANDO... 
As conversas nas próximas 
semanas serão decisivas para 
que o MDB confirme ou não 
a aliança com a chapa gover-
nista de Fátima Bezerra para 
as eleições de outubro. Foi o 
que comentou com a coluna o 
presidente da sigla, deputado 

federal Walter Alves. “No final 
do mês a gente espera ter al-
guma definição”, assinalou o 
deputado. 

BEM ENCAMINHADO 
A respeito da articulação com 
o presidente da Assembleia 
Legislativa, deputado Ezequiel 
Ferreira, para uma ‘estaduali-
zação’ da união entre eles, Wal-
ter afirmou que a dupla ainda 
está na fase da “conversa”, mas 
destacou que “em vários muni-
cípios” do RN já está definido 
que ele fará,sim, ‘dobradinha’ 
com o tucano. 

 IMPEDIDA 
“Sonho adiado para 2026”. Foi 
assim que a vereadora Nina 
Souza respondeu em seu Insta-
gram à pergunta de um (a) se-
guidor (a) sobre a possibilidade 
de a parlamentar disputar uma 
vaga de deputada estadual nas 
próximas eleições. Segundo a 
líder da bancada do prefeito na 
Câmara Municipal de Natal, o 
‘momento político’ não a per-
mitiu realizar o que considera 
a sua maior aspiração política. 

Nos bastidores, sabe-se que a 
parlamentar foi ‘impedida’, di-
gamos assim, de concorrer ao 
mesmo cargo que Adjuto Dias, 
filho do prefeito Álvaro Dias. 

UMA PITADA... 
Com muitas ‘indiretas’ para a 
oposição, a governadora Fáti-
ma Bezerra e a sua equipe de 
secretários de Planejamento, 
Aldemir Freire, de Administra-
ção, Virgínia Ferreira, e de Tri-
butação, Cadu Xavier, come-
moraram nas redes sociais, na 
última sexta-feira (28), o anún-
cio da quitação total - para par-
te do funcionalismo - do débito 
de salários atrasadas deixados 
na conta do Estado pela gestão 
de Robinson Faria.  

...DE IRONIA 
Em um dos diálogos, Cadu Xa-
vier perguntou ironicamente 
para Aldemir se ele “já fez o pix 
para a turma do governo passa-
do”. E o chefe do Planejamento 
do RN não deixou por menos. 
“Aquela turma que dizia que 
a gente não chegaria em mar-
ço?”, rebateu. 

A governadora Fátima Bezerra terminou a última semana 
com uma agenda de conversas sobre as eleições deste 
ano. “Sexta de conversa boa com o secretário Fernando 
Mineiro e o presidente do PT estadual, ex-deputado Junior 
Souto, sobre conjunturas nacional e estadual”, escreveu 
ela em seu Instagram

batalha de decretos mais uma vez 
iniciada pela Prefeitura de Natal, 
fez ligar o alerta no setor, que pas-
sou mais uma onda de insegurança 
e temor, já que desde a retomada 
muitos empresários voltaram a in-
vestir na contratação de funcioná-
rios e em produtos e insumos. 

Para a empresária do ramo de 
eventos sociais, Marta Keuly, a 
forma em o decreto N.º 12.428 foi 
publicado, pegando de surpresa 
diversos setores ligados a eventos, 
gera uma confusão entre os clien-
tes e uma angústia generalizada 

sobre o que pode acontecer. Ela 
reclama de a decisão ser tomada 
sem que não fossem ouvidos re-
presentantes do setor.

O temor, segundo ela, é ficar 
dois anos parados, ter um respi-
ro no segundo semestre de 2021, 
quando o setor de eventos so-
ciais voltou a trabalhar, e agora 
levar um outro baque. “A gente 
não pode mais parar. É uma ca-
deia de profissionais, de pais de 
família que precisam trabalhar.” 
Derrubada a decisão de cancelar 
os eventos privados, com a publi-

cação de uma revisão no decreto 
restritivo do Município, Marta 
se sente aliviada por não ter sido 
obrigada a parar suas atividades 
mais uma vez, porém se mostra 
preocupada com a situação de em-
presas que realizam grandes even-
tos, como as de iluminação e de 
estrutura.

“Está bem complicado pra 
elas, bem difícil. Tenho ami-
gos já falando que se fecharem 
de novo não sabem e voltam”, 
diz a empresária de cerimoniais. 
O empresário Luciano Almeida, 

proprietário do Olimpo Recep-
ções, avalia ser um erro muito 
grande da Prefeitura publicar um 
decreto repentinamente porque 
causa um estresse, uma aflição 
muito grande no setor econômico, 
além de insegurança, tendo várias 
consequências na organização das 
empresas. Para ele, esse tipo de de-
creto e a disputa de decretos com 
o Governo do Estado, gera medo, 
e o cliente que estava programan-
do seu evento, uma festa, automa-
ticamente desiste ou espera para 
ver o que vai acontecer.
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THAISA GALVÃO

MENSAGEM DE FÁTIMA
Marcada para a quarta-feira, 2 de 
fevereiro, na volta dos trabalhos pós 
recesso da Assembleia Legislativa, 
a leitura da mensagem anual da go-
vernadora Fátima Bezerra.
A leitura será virtual, vez que a As-
sembleia retomará as atividades 
com maiores cuidados e com fun-
cionamento híbrido, devido o au-
mento dos casos de covid e outras 
síndromes gripais. Na leitura, Fáti-
ma vai fazer um balanço dos 3 anos 
de gestão, destacando a retomada 
de investimentos do Estado, o ritmo 
da vacinação, o plano de obras, os 
projetos da Educação, e principal-
mente, a questão dos servidores pú-
blicos, levando em conta que o Go-
verno, além de pagar os salários em 
dia, quitou 4 folhas que não foram 
pagas na gestão anterior.

MENSAGEM DE ÁLVARO
Já a Câmara de Natal retomará as 
atividades pós-recesso na terça-fei-
ra dia 15 de fevereiro, com a leitura 
da mensagem anual do prefeito da 
capital, Álvaro Dias. As ações da 
pandemia e o ritmo da vacinação 
serão os destaques da mensagem do 
prefeito, que reforçará a tese de que 
não se desincompatibilizará no dia 
primeiro de abril, um mês e meio 
depois da mensagem. Álvaro vai 
dar destaque às obras que marca-
rão a sua gestão como a engorda da 
praia de Ponta Negra, a construção 

do Hospital de Natal, a reurbaniza-
ção da praia da Redinha... O Plano 
Diretor de Natal também será ex-
plicado na mensagem do prefeito, 
que recebeu nesta segunda-feira, 
do presidente da Câmara, Paulinho 
Freire, o texto final do Plano.

SEM COMPROMISSOS
O prefeito de Natal, Álvaro Dias, só 
tem dois compromissos políticos 
para as eleições de outubro: o filho 
Adjuto Dias, pré-candidato a depu-
tado estadual e o ministro Rogério 
Marinho, a quem já anunciou seu 
apoio. Único anunciado até agora.
“Não tenho compromisso para go-
vernador, presidente, deputado fe-
deral”, disse Álvaro à coluna.

E SE...
O fato de o prefeito Álvaro ter con-
versado com o seu antecessor Carlos 
Eduardo Alves, não significa que te-
nha se comprometido a poiar uma 
possível candidatura ao Governo. Até 
porque a conversa, ocorrida na casa de 
praia do prefeito, em Tabatinga, onde 
Carlos Eduardo foi, não foi definitiva. 
Foi bem parecida com a conversa da 
casa do publicitário Alexandre Mace-
do, na praia de Jacumã. Tudo na base 
do ‘e se’... E se Carlos Eduardo fosse 
candidato a governador?

PÓS COVID
Enquanto Carlos Eduardo Alves se-
gue na base do ‘e se’, o empresário 

Haroldo Azevedo vai marcando ter-
ritório para se apresentar como can-
didato a governador da oposição. Em 
casa com covid, Haroldo aguarda um 
exame negativo para concluir as con-
versas com o PP do deputado Beto 
Rosado e fechar a pré-candidatura. 
Haroldo candidato garantirá o palan-
que que falta ao ministro Fábio Faria 
na disputa por um mandato de sena-
dor. Fábio também deverá se filiar ao 
PP. Chapa puro sangue.

SONHOS
Sem grupos políticos pelo interior, e 
sem apoio até mesmo do seu PDT, 
que só elegeu 5 prefeitos em 2020, 
Carlos Eduardo Alves tem viajado 
sendo recebido somente pelos apre-
sentadores de programas de rádio 
onde tem dado entrevistas.
Diante disso ele pensa 10 vezes antes 
fechar uma candidatura ao governo. 
Já perdeu duas campanhas para go-
vernador e uma terceira derrota po-
deria enterrar de vez seu futuro polí-
tico. Ser o senador de Fátima ainda é 
o sonho de consumo de Carlos. Dis-
putar o governo interessa menos a ele 
e mais ao ministro Rogério Marinho, 
que até agora não tem um palanque 
formado para alojar sua candidatura 
ao Senado. Rogério sonho com o pre-
feito Álvaro Dias ou o presidente da 
Assembleia, Ezequiel Ferreira, sendo 
o seu candidato a governador. Mas só 
sonha. Quando acorda não enxerga 
as duas candidaturas.

> > O presidente Bolsonaro acha “covardia” 
a possibilidade do TSE bloquear o 
Telegram. Declaração feita no cercadinho 
do Alvorada.
> > Bolsonaro não quer o fim do Telegram 
porque o aplicativo russo é terra sem lei. 
Sem representação no Brasil, não atende 
às notificações da Justiça.

CURTAS e compartilhe

 thaisagalvao.com.br

“A gente não pode permitir que a 
ignorância vença a ciência, a me-
dicina, o bom sendo. É importante 
que as crianças tomem a vacina”.
Lula, no Instagram| 

“

O período de isolamento so-
cial levou as pessoas a mudarem 
suas relações com animais de es-
timação. Em busca de companhia 
ou até mesmo de apoio emocio-
nal, muita gente optou por ado-
tar ou comprar gatos e cachorros 
para lidar melhor com o confina-
mento. No entanto, após o rela-
xamento desse período, muitos 
seguiram o caminho contrário e 
abandonaram seus pets.

O Instituto Senhores Patas, 
Organização não Governamental 
(ONG) localizada no Rio Gran-
de do Norte, registrou em 2020; 
início da pandemia do novo coro-
navírus; um aumento no número 
de adoções - provavelmente, se-
gundo a presidente Luciene Lima 
de Azevedo, por causa do lock-
down. Porém, muitas pessoas 
precisaram retomar suas rotinas e 
esse movimento se inverteu. “No 
início da pandemia nós tínhamos 

Cresce número de animais de estimação 
abandonados em Natal durante a pandemia
ONG REGISTRA AUMENTO DE QUASE 100% DE ANIMAIS DESABRIGADOS, MESMO O ABANDONO SENDO CONSIDERADO 
CRIME DE MAUS TRATOS

Foto: Liebermann Farias/Instituto Senhores Patas

ONGs alertam para responsabilidade na adoção de pets

BRIGA SILENCIOSA
O ex-deputado Henrique Alves, que quer voltar 
à Câmara Federal, jura de pés juntinhos que não 
briga com o primo Garibaldi Filho, na disputa 
pelos votos de federal. Mas, silenciosamente, ten-
ta puxar para si, apoios já anunciados a Garibaldi. 
Depois de acompanhar nas redes sociais o apoio do 
prefeito Aníbal, de São João do Sabugi, a Garibaldi, 
Henrique foi bater em São João do Sabugi. Nesta 
sexta-feira Henrique foi a Lagoa Salgada, receber tí-
tulo de cidadão e enaltecer o prefeito ‘bacurau’ Osi-
van Queiroz. Detalhe: Osivan esteve com Garibaldi 
no dia 17 de janeiro. Ele e os prefeitos Luciano, de 
Lagoa Nova; João Gomes, de Brejinho, e Alan Sil-
veira, de Apodi, referendaram o apoio ao pré-can-
didato a deputado federal, Garibaldi Filho.

cerca de 80 animais. Hoje nós 
temos mais de 150. Aumentou 
muito. E nessa época de férias, a 
situação piora”, disse a protetora.

A advogada especialista em 
causa animal Juliana Rocha expli-
ca que muitas famílias adotaram 
novos membros à época sem ava-
liar as mudanças que isso traria 
para a rotina.  

“As pessoas começaram a 

adotar animais de estimação no 
início da pandemia por vários 
fatores, só que a adoção tem que 
ser responsável. É preciso pesar 
muitas coisas, inclusive a rotina. E 
como as pessoas não estavam em 
sua rotina normal, elas acabaram 
incluindo um membro na família 
que não se enquadrava no estilo 
de vida, na normalidade do dia a 
dia. E aí quando começaram a sair 

do home office, do teletrabalho, 
muitos viram que o animalzinho 
não tinha espaço na família - in-
clusive financeiramente. Então, 
houve uma explosão de abando-
no de animais”, explicou Juliana.

A especialista alerta para a ne-
cessidade de ser responsável e rea-
valiar a rotina familiar com a inclu-
são de novos membros. “Quando 
a adoção é feita de forma respon-
sável, há maior probabilidade do 
animalzinho sair da ONG e ficar 
realmente no lar e ter uma família. 
Infelizmente já presenciei vários 
casos onde a pessoa aparentemen-
te quer o animal, leva pro pet shop, 
veterinário e, em seguida, devolve 
[o animal] porque diz que não se 
adaptou”, diz Juliana.

A dificuldade de adoção en-
frentada por organizações de 
causas animais é mais acentuada 
quando os animais são idosos. 
“Quando os cachorros já têm uma 
certa idade, a adoção se torna ain-
da mais difícil. Inclusive, o número 
de animais idosos abandonados é 
gigantesco. Tem as despesas com 
tratamentos de doenças, patolo-

gias, e as pessoas às vezes não tem 
condições financeiras e os abando-
nam. Alguns porque não querem 
ver sofrer, mas óbvio que isso não 
justifica. São seres totalmente de-
pendentes, é uma maldade”, expli-
ca Juliana Rocha.  

No Brasil, o abandono de ani-
mais é considerado crime de maus-
-tratos pela Constituição Federal 
e pela Lei de Crimes Ambientais. 
Além de cruel e desumano, aban-
donar animais em locais públicos é 
crime. O responsável deve ser pu-
nido com prisão, multa e até mes-
mo a perda da guarda do animal. 
A Lei é válida para quaisquer tipos 
de animais: silvestres, domésticos, 
nativos ou exóticos, de pequenos, 
médios ou grande porte.

“O delegado não pode mais 
arbitrar a fiança. Então o indiví-
duo [que abandonar ou maltra-
tar animais] só poderá ser solto 
na audiência de custódia pelo 
juiz. Nesses casos, não cabe mais 
aquelas penas alternativas, como 
trocas por cesta básica. Ele será 
punido”, informou a advogada 
Juliana Rocha.
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 O usuário do gás natural ca-
nalizado vai pagar menos pelo 
combustível a partir desta terça-
-feira, 01. A redução tornou-se 
possível após contratação por 
parte da Companhia Potiguar 
de Gás - responsável pela distri-
buição de gás no estado - de um 
novo supridor para a compra 
do GN. Através de realização 
de uma chamada pública, a em-
presa Potiguar E&P, subsidiaria 
da Petrorecôncavo venceu a 
concorrência e passou a for-
necer gás para a distribuidora a 
partir de 1º de janeiro de 2022.

De acordo com a diretora 
presidente da Potigás, Larissa 
Dantas, o sistema tarifário do 
gás natural canalizado está sen-
do apreciado pela Agência Re-
guladora dos Serviços Públicos 
no Rio Grande do Norte (Ar-
sep/RN), que regula as tarifas 
do gás no RN.

“A expectativa da empresa é 
que haja uma redução em torno 
de 10% para os nossos segmen-
tos de atuação porque houve 
redução na molécula, mas teve 
aumento da tarifa de transporte. 
Isso significa que, enquanto em 
outros estados o gás natural au-
mentou ou existe uma insegu-
rança jurídica quanto às tarifas, 
no Rio Grande do Norte a tari-
fa irá diminuir a partir do dia 1º 
de fevereiro”, revelou Larissa.

A redução do preço era 
aguardada para o primeiro dia 
do ano, mas com o aumento 
do volume consumido espe-
cialmente pelos usuários do 
Gás Natural Veicular (GNV), 
a Potigás precisou aumentar a 

quantidade contratada, além 
de aguardar a regulamentação 
do transporte e dos acessos às 
infraestruturas essenciais por 
parte da Agência Nacional de 
Petróleo, Gás Natural e Bio-
combustíveis (ANP).

A Companhia Potiguar de 
Gás registrou um aumento de 
30% no volume diário do gás 
comercializado entre março de 
2021 e dezembro do mesmo ano.

“Já havíamos firmado con-
trato com a Potiguar E&P, que 
atua na bacia potiguar, e não me-
dimos esforços para viabilizar o 
acesso da contratada à Unidade 
de Processamento de Gás Na-
tural (UPGN) de Guamaré. E 
para suprir a demanda desse au-
mento no volume, estamos em 
tratativas para a contratação de 
mais um supridor”, acrescentou 
a presidente da Potigás.

A diminuição do preço 
vale para todos os segmentos 
atendidos pela Companhia, 
mas o Gás Natural Veicular, 
responsável por mais da meta-
de do volume comercializado 
pela distribuidora, é o que gera 
maior expectativa nos usuários, 
isso porque o preço do GNV 
impacta diretamente na renda 
dos motoristas por aplicativos e 
também de táxi.

“Se a gente consegue econo-
mizar no combustível, a margem 
de lucro aumenta. E em tempos 
de tanta dificuldade com pande-
mia e aumento da gasolina, um 
desconto no valor do GNV faz 
muita diferença. Eu espero que 
essa situação do preço mais bai-
xo realmente ocorra”, afirmou 

José Joaquim da Silveira, moto-
rista de táxi há 9 anos.

As frequentes variações no 
preço da gasolina no Rio Grande 
do Norte influenciaram a busca 
pela conversão de veículos a gás 
natural. Segundo dados do De-
partamento Estadual de Trânsito 
(Detran/RN), em junho de 2021 
a quantidade de veículos movidos 
a GNV no Estado, era 51.114. 
Os números atuais – janeiro de 
2022 - são de 52.055 carros. Um 
aumento de quase mil veículos re-
gistrados em 7 meses.

O combustível se tornou 
uma opção mais barata para os 
motoristas potiguares. Infor-
mações publicadas no site da 
Agência Nacional de Petróleo, 
Gás Natural e Biocombustíveis 
(ANP), apontam para uma eco-
nomia de 47% do combustível 
em relação à gasolina e 54% se 
comparado com o álcool.

Para Evandro Henrique, pre-
sidente da Associação de Moto-
ristas Autônomos por Aplicativos 
(AMAPP-RN), o GNV é atual-
mente a alternativa mais viável.

“Mesmo com os preços 
considerados elevados, o GNV 
é o combustível que promove 
maior rentabilidade para quem 
trabalha com transporte de pas-
sageiros. Claro que é necessário 
levar em consideração a quan-
tidade de quilômetros rodados, 
pois quanto mais se roda, mais 
rápido ocorre o retorno do in-
vestimento da conversão do ve-
ículo. Um motorista que roda 5 
mil km por mês, terá o retorno 
do investimento em aproxima-
damente 3 meses”, afirmou.

Gás Natural canalizado fica mais barato 
no RN a partir desta terça-feira 
REDUÇÃO NO PREÇO DO COMBUSTÍVEL DEVERÁ SER DE ATÉ 10% E É AGUARDADA PRINCIPALMENTE POR MOTORISTAS DE 
APLICATIVO. COMPANHIA POTIGUAR DE GÁS PRETENDE INCENTIVAR NOVAS CONVERSÕES

Foto: Carlos Azevedo/Novo Notícias

Foto XXXXXXXXXXXX/Novo Notícias

Aumento no preço da gasolina influenciam busca pela conversão para gás natural

Para Evandro Henrique, da AMAPP-RN, gás mais viável

CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLÉIA  
A associação dos amigos da feira Garajal, denominada 
de AAFG, convoca para assembléia de fundação no 
dia 15/02/2022, às 19:00hs, no endereço: rua Walter 
Fernandes 1942, Capim Macio, Natal-RN.

A Companhia Potiguar de 
Gás pretende lançar ainda em 
fevereiro uma promoção de in-
centivo às novas conversões com 
cilindros novos. De acordo com 
a assessoria de comunicação da 
concessionária, “o regulamento 
da promoção está sendo definido 
para ser lançado ainda no mês de 
fevereiro. Com a diminuição da 
tarifa e essa campanha, o GNV 
vai ficar ainda mais competitivo 
no Rio Grande do Norte”.

O Confaz (Conselho Na-
cional de Política Fazendária), 
formado pelos secretários da 
Fazenda de todos os estados e 
do Distrito Federal, aprovou na 
última quinta-feira, 27, por una-
nimidade, o congelamento do 
ICMS sobre os combustíveis até 
31 de março de 2022.

Eles votaram para fixar o 
PMPF (Preço Médio Ponderado 

ao Consumidor Final), que é a 
base para calcular o imposto. Esse 
valor é definido a partir de uma 
pesquisa de preços praticados nos 
postos a cada 15 dias.

Pela tabela aprovada na reu-
nião do Confaz para efeitos de 
cálculo do ICMS devido, o pre-
ço médio da gasolina comum 
no Rio Grande do Norte fica 
estipulado em R$ 6,62,  o óleo 
diesel em R$ 4,97 e o do álcool 
hidratado em R$ 5,73.

O preço final dos combustíveis 
é composto pelo valor cobrado 
pela Petrobras nas refinarias (atre-
lado ao preço do barril do petró-
leo no mercado internacional e 
ao câmbio), mais tributos federais 
(PIS/Pasep, Cofins e Cide) e esta-
duais (ICMS), além das margens 
de distribuição e revenda e do cus-
to do biodiesel, no caso do óleo 
diesel, e do etanol, na gasolina.

Incentivo às conversões 
e ICMS congelado
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Advogado, professor universitário e mes-
tre em Direito Constitucional - UFRN
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A IMPORTÂNCIA 
DO SETOR DE 
SANEAMENTO BÁSICO 
NO BRASIL EM 2022

A Lei Federal n.º 14.026/2020 co-
nhecida como “Novo Marco Legal do 
Saneamento” tem atraído muitas aten-
ções das iniciativas pública e privada, 
inclusive sendo apontada pela agência 
de classificação de risco S & P Global 
Ratings como o principal enfoque dos 
investimentos em infraestrutura no Bra-
sil para o presente ano. 

É preciso destacar que as empresas es-
tão altamente receosas quanto ao ano que 
recentemente se iniciou, considerando o 
histórico brasileiro de que os anos marca-
dos por muitos eventos de grande porte 
prejudicam o desenvolvimento econômi-
co. Sendo assim, não se pode desconside-
rar que 2022 será o ano de eleições gerais, 
as quais se espera serem bastante polari-
zadas, haja vista o atual cenário político, 
e, ainda, um ano de copa do mundo que 
é sempre marcante para o povo brasileiro 
pela paixão existente pelo esporte.

Somando-se as eleições e copa do 
mundo, tem-se ainda as discussões re-
lacionadas ao controle da pandemia da 
COVID-19 e ainda os debates relacio-
nados aos altos índices de contaminação 
por H3N2 em nosso país no início do 
ano. Desse modo, poder-se-ia imaginar 
que essas particularidades poderiam ser 
um impedimento para que sejam feitos 
elevados investimentos em infraestrutu-
ra, principalmente pela incerteza que ro-
deia o cenário eleitoral.

De toda sorte, a expectativa que se 
desenha é distinta, pois as grandes em-
presas que aportam seus recursos em 
infraestrutura não o fazem com anseios 
de curto prazo, especialmente quando 
se trata do mercado de saneamento bá-
sico, razão pela qual os riscos inerentes 
ao ano de 2022 já fazem parte do que 
se denomina no segmente econômico 
como “Risco Brasil”. 

O processo de concessões e parcerias 
público privadas voltadas ao mercado de 
saneamento e relacionados tem avançado 
substancialmente em nosso país e com 
experiências iniciais exitosas, ou seja, o 
mercado passa a sentir mais segurança 
em participar deste mercado, inclusive 
quando se vislumbra a necessidade de 
universalização dos serviços de água e 
esgoto pelo Poder Público, cuja operacio-
nalização ainda é bastante deficitária.

Portanto, em que pese os eventos re-
levantes que nos esperam em 2022 e o 
dito “Risco Brasil” é necessário que o Po-
der Público e a iniciativa privada tenham 
coragem para buscar soluções para o 
nosso país tão carente, sobretudo quando 
se trata de saneamento básico. Nesse sen-
tido, acredita que é possível termos um 
desenvolvimento econômico em nosso 
país no ano de 2022? Estava por dentro 
das novidades e expectativas do setor de 
saneamento básico? Compreende a im-
portância da universalização dos serviços 
de abastecimento de água, esgotamento 
sanitário, e gerenciamento adequado de 
resíduos sólidos para a nossa população?  

A epidemia de gripe no Rio 
Grande do Norte tem afetado di-
versos serviços de saúde, lotado 
centros de atendimento, afastado 
pessoas do trabalho e esvaziado 
as prateleiras das farmácias com 
a alta procura por remédios. So-
ma-se a isso a ‘explosão’ de casos 
positivos para covid-19 na cha-
mada 3º onda, o que faz janeiro 
ser um mês de alerta para o que 
ainda está por vir.  

Desde o final de dezembro 
que a Prefeitura tem atuado na 
tentativa de amenizar o impacto 
dos vírus. Para o combate, foram 
abertos os centros de enfretamen-
to às síndromes gripais no Centro 
Municipal de Referência em Edu-
cação Aluízio Alves (Cemure), na 
zona Oeste, e no Ginásio Nélio 
Dias, na zona Norte. 

Em dados obtidos com a Se-
cretaria Municipal de Saúde, só 
no Cemure foram 8.291 atendi-
mentos do dia 29 de dezembro 
de 2021 até o dia 26 de janeiro, 
com média diária de 400 atendi-
mentos. No local, 2.185 pessoas 
positivaram para a covid. Já no 
Nélio Dias, foram contabilizados 
4.876 atendimentos do dia 5 de 
dezembro até dia 26 deste mês. O 
número total de positivos para a 
covid no centro foram 1.524, com 

Surto de influenza e covid impacta 
na busca por medicação, doações 
de sangue e leitos hospitalares 
AUMENTO NA PROCURA POR MEDICAMENTOS PARA A PREVENÇÃO CONTRA OS VÍRUS 
ESVAZIA ESTOQUES, FAZ NÚMEROS DE BOLSAS DE SANGUE CAÍREM PARA NÍVEL 
CRÍTICO E SUBIR CADA VEZ MAIS A TAXA DE INTERNAÇÃO NO ESTADO  

Foto Dayvissom Melo/Novo Notícias

Aumentou a corrida nas drogarias em busca de medicamentos para combater surtos gripais em Natal

Os vírus causam impacto não somen-
te na distribuição de remédios, mas tam-
bém nas doações de sangue no estado. 
O Hemonorte vive situação crítica neste 
mês. As doações caíram 30% devido às 
síndromes gripais e o período de férias. 
As escalas de trabalho também tiveram 
que ser modificadas, pois 15% dos servi-
dores estão afastados por conta dos vírus.  

Com isso, a demanda de cirurgias ele-
tivas fica comprometida, pois as bolsas de 
sangue restantes vão para as urgências. Na 
sexta-feira (28), o estoque continha 290 
bolsas. Para que estivesse equilibrado, pre-
cisaria estar na faixa de 800 a mil bolsas.  

A diretora de apoio técnico do He-
monorte, Miriam Mafra, contou como o 
órgão tem sido impactado com essa alta 
da variante Ômicron e também a influen-
za ainda presente. “Muitas cirurgias que 
poderiam ser agendadas são prováveis de 

não por ausência de sangue para transfu-
são. No entanto, apesar de toda esta reali-
dade, a gestão está buscando alternativas 
para que o da instituição não seja prejudi-
cado e que possamos prestar o serviço à 
comunidade de maneira a ser satisfatória 
e com qualidade”. 

No início desta manhã, o Regula RN 
mostrava que em todo RN havia somente 
22 leitos críticos disponíveis. Nove hos-
pitais estavam com 100% de ocupação e 
outros três em 90%. Na Região Metropo-
litana, a taxa de ocupação era de 72,1% e 
no estado de 69,9%. Em dados do LAIS, 
nos últimos 15 dias, mais de 24% das pes-
soas que realizaram o teste para a covid 
positivaram. No sábado (29), a Secretária 
de Saúde Pública do Estado divulgou o 
boletim epidemiológico com o novo re-
corde de casos positivos nas últimas 24h, 
um total de 2.261 confirmados.

Falta sangue no Hemonorte

média diária de 350 atendimentos.  
Essa procura intensa por assistência 

médica aumentou a demanda por me-
dicamentos para tratar os sintomas das 
doenças. Contudo, os relatos de pessoas 
doentes em busca de medicação apon-
tam escassez de remédios nas pratelei-
ras das farmácias. “A médica passou três 
medicamentos pra mim e pro meu sogro. 
Um xarope, um antialérgico e um remé-

dio pra febre. Nenhum a gente encon-
trou fácil. Eu fui a oito farmácias”, relata 
Elisandra Fernandes, servidora pública. 
Outra pessoa que teve dificuldades na pro-
cura por medicação foi Maria José Costa, 
dona de casa. “Como tenho família gran-
de, muitos adoeceram ao mesmo tempo. 
Eu tive dificuldade de encontrar remédios 
para alergia, para nebulização e até mesmo 
para febre nos últimos dias.”
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DIEGO NEGRELLOS

Fotos cedidas

Bia Marissa recepcionada por amigos e familiares após 
mais de dois anos em Portugal. A jornalista fica no Brasil 
até março

O Rei dos Filtros Daniel Dantas e Raissa Harris no festão de 
aniversário do influenciador Lucas Guimarães. 
Os potiguares fizeram sucesso fantasiados de Avatar

EMOÇÃO
O sábado não foi um dia comum para os amigos e familiares da jor-
nalista Bia Marissa que está residindo em Portugal há mais de dois 
anos. A loira voltou ao Brasil pela primeira vez, e de surpresa, en-
quanto as pessoas achavam que estavam reunidos para gravar um 
suposto vídeo para um aniversário de Bianka, que aconteceria em 
terras lusitanas no mês que vem, Bia foi surpreendendo um a um. 
O reencontro foi marcado por lágrimas, gritos e muita emoção, o 
mais aguardado reencontro aconteceu com a mãe de Bia que não 
acreditou quando viu a filha. O registro com os melhores momentos 
do dia está disponível em nosso instagram (@diegonegrellos), vale a 
pena conferir. Prepara o lencinho!

WWW
Sucesso nas redes sociais com mais de 51 mil seguidores no 
instagram e dona e proprietária do programa Band Mulher, 
a jornalista Juliana Celli vai expandir a sua autoridade digi-
tal. Em março, estreia o julianacelli.com.br, um blog de notí-
cias com política, polícia, cidades, economia, entretenimen-
to e tudo mais para você ficar bem informado todos os dias. 
A comunicadora contou em primeira mão a nossa co-
luna que sua proposta é informar com leveza e impar-
cialidade. Estamos na torcida! A marca e identidade vi-
sual foram criadas pela publicitária Gabii Rodrigues e o 
blog terá a assinatura de Flávio Sales e da sua Maxmeio. 

CONFETE E SERPENTINA
O Carvalheira na Ladeira, uma das das festas mais disputadas 
durante o Carnaval em Recife/Olinda, confirmou a realização da 
edição 2022. A festança vai acontecer de 26 de fevereiro a 01 de 
março seguindo todos os protocolos sanitários vigentes determi-
nados pelo Estado de Pernambuco. O público vai performar vaci-
nado ao som de Jorge & Mateus, Banda Eva, Léo Santana, Xand 
Avião, Alceu Valença, Thiaguinho e muito mais.

No dia último dia 15 de janei-
ro deste ano, foi aprovada a Lei 
nº 11.055/2022, que incentiva a 
pesquisa e estudo medicinal da 
cannabis sativa – a popular maco-
nha -, além de campanhas educa-
tivas para promover o acesso no 
Rio Grande do Norte ao medica-
mento à base da planta e – o ca-
nabidiol, espécie de óleo também 
conhecido como CBD.

A lei garante o direito a qual-
quer cidadão a ter acesso ao tra-
tamento com produtos à base 
de cannabis para uso medicinal, 
desde que com prescrição de um 
profissional habilitado para tal. 

De uma forma ampla, tam-
bém estão entre os principais 
objetivos da Lei, garantir o direi-
to à saúde mediante o acesso a 
tratamentos eficazes de doenças 
e condições médicas, promover a 
educação em saúde, com base em 
evidências científicas atualizadas 
e incentivar a produção científica 
e o desenvolvimento tecnológico.

 A autora do projeto, depu-
tada estadual Isolda Dantas faz 
uma avaliação positiva da aprova-
ção da lei e acredita que ela vai 
beneficiar milhares de pessoas.  
“Estima-se que pelo menos duas 
mil pessoas podem ser beneficia-
das em nosso estado; desde crian-
ças com epilepsia, a pessoas com 
autismo e outras que sofrem com 
dores crônicas ou outros agravos 
de saúde. O potencial terapêuti-
co da maconha é imenso. Sabe-se 
que ela contém anti-inflamatórios 

Nova lei: medicamentos 
à base de canabis no RN
DE AUTORIA DA DEPUTADA ESTADUAL ISOLDA DANTAS (PT), LEI 
GARANTE DIREITO A QUALQUER CIDADÃO A TER ACESSO

Foto divulgação

Isolda Dantas, deputada estadual, autora do projeto

potentes e possui várias subs-
tâncias que não têm efeito psi-
coativo e que são terapêuticas” 
avalia a deputada Isolda.

Ela conta ter havido um re-
ceio de o tema ser colocado na 
“vala comum do preconceito”, 
pela forma como ainda é trata-
do na sociedade. “Realizamos 
audiência pública, ouvimos de-
poimentos de professores, pro-
fissionais da saúde, médicos e 
pais que têm filhos com doen-
ças neurológicas que fazem uso 
terapêutico da substância. Ou-
vindo os depoimentos tivemos 
mais certeza de que estávamos 
cumprindo nosso papel como 
legisladores de maneira correta.”

Mas o que você sabe sobre 

o canabidiol? Conhecido popu-
larmente como CBD, trata-se 
de uma substância extraída da 
planta cannabis sativa, também 
conhecida popularmente como 
maconha, que atua no sistema 
nervoso central, e que apresen-
ta potencial terapêutico para o 
tratamento de doenças psiqui-
átricas ou neurodegenerativas, 
como esclerose múltipla, es-
quizofrenia, Parkinson, epilep-
sia ou ansiedade, por exemplo.

O uso da substância aqui 
no Rio Grande do Norte não 
é nenhuma novidade. A Anvisa 
possui um grupo de medica-
mentos derivados da cannabis 
que podem ser vendidos após 
aprovação da agência. 

Gustavo de Lima Brito é pai 
do pequeno João Pedro, de 5 
anos. O garoto faz uso do cana-
bidiol para tratar uma desmieli-
nização bastante acentuada no 
lado direito do cérebro, após ter 
uma reação à aplicação da vaci-
na tríplice viral em 2017. O pai 
conta que os primeiros sinais 
foram a perda de equilíbrio e a 
mão esquerda fechada na hora 
de “bater palmas”.

“Depois de alguns dias, os 
sintomas foram acentuados e fo-
mos a um neurologista. De iní-
cio, todos os sinais estavam bem, 
mas - por cautela - ele sugeriu 
uma ressonância.  Com o resul-
tado se constatou uma desmieli-
nização. Com isso, meu filho fez 

tratamento com corticoide por 
três dias no hospital e, em segui-
da, recebeu alta.” conta Gustavo.

Após esse primeiro choque, 
o médico informou ao pai que 
essa reação era comum a várias 
doenças, de esclerose múltipla 
até outras síndromes. Segundo 
Gustavo, João Pedro apresen-
tou leve melhora, mas as seque-
las apareceram no decorrer dos 
meses. “A principal foi a perda 
de controle da coluna e a espas-
ticidade (movimentos muscula-
res involuntários na hora de rea-
lizar qualquer tarefa cotidiana).” 

Em 2017, Gustavo tomou 
conhecimento do tratamento à 
base de cannabis através de uma 
amiga, que possuía um conhe-

cido usuário da substância para 
tratar o Alzheimer da mãe. “Na 
mesma hora, marquei a conversa 
com ele e me surpreendi com as 
informações recebidas. Logo de-
pois me encontrei com o neuro-
logista de meu filho e falei sobre 
o assunto. Ele me ouviu e con-
cordou com a aplicação do remé-
dio, mas na hipótese de ser ape-
nas o canabidiol (CBD isolado).”

João Pedro faz uso de cana-
bidiol desde 2018. “Iniciamos 
o uso - juntamente com várias 
terapias de reabilitação e, prin-
cipalmente, os banhos de sol 
para estimular a vitamina D - e 
alcançamos um excelente resul-
tado na redução dos espasmos 
em meu filho” 

“Alcançamos um excelente resultado” 
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